

Mag. Karl Wilfing
Landesrat

Landtag von Niederösterreich
Landtagsdirektion

Eing.: 17.11.2015

zu Ltg.-767/A-5/148-2015

-Ausschuss

Herrn
Präsidenten des NÖ Landtages
Ing. Hans Penz

St. Pölten, am 17. November 2015

LR-A-5620/001-2015

Sehr geehrter Herr Präsident!

Zur Anfrage der Abgeordneten Dr. Krismer-Huber, Ltg.-767/A-5/148-2015 betreffend
„Erfassung von Antibiotika Mengenströme“ teile ich folgendes mit.

Aus Gründen der Qualitätssicherung und der Transparenz wurden in den letzten Jahren in den NÖ Landes- und Universitätskliniken bereits Antibiotika–Beauftragte installiert. Ebenso liegen bereits Daten über den Antibiotikaverbrauch in den NÖ Landes- und Universitätskliniken über die Einkaufsdaten des Zentralen Einkaufs der NÖ Landeskliniken-Holding vor.

Bei der Analyse dieser Daten zeigte sich, gemessen an den letzten Jahren (2012-2015) zwar ein geringer, jedoch nicht signifikanter Anstieg des Antibiotikaverbrauchs in den Kliniken.

Das Land Niederösterreich hat hier bereits, ohne Vorhandensein einer gesetzlich verpflichtenden Grundlage, in den NÖ Landes- und Universitätskliniken Antibiotika-Beauftragte installiert und entsprechende Daten der NÖ Landes- und Universitätskliniken liegen vor. Daher beteiligt sich das Land NÖ auch gerne an einer bundesweiten Diskussion auf der Basis von Daten und Fakten und unter Erwägung der Kosten-Nutzen-Frage.

Mit besten Grüßen

Landesrat Mag. Karl Wilfing e.h.